
《2024年牙醫註冊（修訂）條例草

案》於早前獲立法會三讀通過，特區政

府昨日宣布，《條例》中與臨時註冊、

實習及評核期相關條文將於4月1日正

式生效。屆時，本地牙科畢業生須作臨

時註冊並經過12個月實習，而直接通

過香港牙醫管理委員會許可試的非本地

註冊牙醫，同樣須作臨時註冊經過評核

期，才能在香港正式註冊。其間，實

習/受評人須在資深牙醫督導下，在學

童牙科保健、緊急牙科，和醫院牙科等

不同單位輪崗工作，月薪約3.5萬元。

有病人組織及牙醫團體代表表示， 有

關安排有助增加牙科服務的人手，紓緩

公營機構壓力，希望醫務衞生局做好規

劃，讓牙科畢業生在一年實習期中汲取

實戰經驗。 ●香港文匯報記者洪澤楷
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掃碼睇片

牙科畢業生強制實習 4月起實施
實習一年月薪3.5萬 病人組織：可紓緩公營機構壓力
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行車道分隔帶裝「天眼」捉亂拋垃圾 擬擴至全港
香港文匯報訊 為打擊從車上亂拋垃
圾的違規行為，食物環境衞生署於去年
11月推出試驗計劃，在旺角和深水埗區
的行車路段中央分隔帶試行安裝網絡攝
錄機，利用錄像資料檢控違規的登記車
主或相關人等。
由於試驗計劃效果理想，食環署會將
計劃擴展至全港各區的合適道路位置，
以加強執法效率。

食環署發言人昨表示，食環署留意到
有不負責任的司機或乘客會從車上亂拋
垃圾，既影響環境衞生，更有可能對其
他道路使用者造成危險，亦會加重清潔
人員到道路中央分隔帶清理垃圾的負
擔。過去兩個月，食環署在旺角和深水
埗區內4個地點的中央分隔帶設置網絡
攝錄機，成功辨識 14 宗亂拋垃圾如膠
樽、紙巾、煙包等的個案。署方會利用

錄像搜集到的資料，向相關人等提出檢
控。
發言人表示，食環署會持續應用科技

提升服務和執法效率。現時，食環署已
廣泛在非法棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄
機，配合人工智能協助偵測和搜證工
作，打擊非法棄置垃圾的行為。上述試
驗計劃是首次將網絡攝錄機應用於道路
中央分隔帶上。
根據《公眾潔淨及防止妨擾附例》，

任何人從指明車輛拋擲垃圾，最高可被
判罰款2.5萬元及入獄6個月。

●馮浩賢巡機場一個建築地盤，提醒承建商、僱主及僱員，包括
輸入勞工及不同族裔勞工，注意工作安全。

香港文匯報訊 因應近日發生多宗涉及新工程建築地盤的嚴重
意外，勞工處將於下周一（20日）起展開全港特別執法行動，重
點巡查涉及棚架工程、幕牆安裝及吊運等工序，以遏止不安全作
業。若發現有違反職安健法例的情況，會即時嚴厲執法，包括發
出暫時停工通知書、敦促改善通知書及提出檢控，不會給予預先
警告。

去年發4567停工改善通知書
勞工處副處長（職業安全及健康）馮浩賢昨日巡視赤角機場
一個建築地盤，提醒承建商、僱主及僱員，包括輸入勞工及不同
族裔勞工注意工作安全。
他表示，勞工處非常關注建築工人的職業安全及健康。去年，

勞工處進行了74,410次地盤安全巡查，發出4,567張暫時停工通知
書/敦促改善通知書，以及提出2,388項檢控。勞工處會繼續適時
制訂及調整巡查執法、宣傳推廣及教育培訓的策略，並鼓勵及協
助業界推行科技應用，以進一步提升建造業安全水平。

香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者 吳
俊宏）「讓大家一起見證中國綠色低碳技術
的無限可能！」香港再出發大聯盟昨日在灣
仔海濱舉辦《識「碳」再出發》系列短片發
布會，將內地各省城市過去的減碳節能工作
成果濃縮成一集集的短片，向海內外講述中
國減碳故事。全國政協副主席、香港再出發
大聯盟總召集人梁振英致辭時表示，實現
「碳達峰」、「碳中和」的雙碳戰略絕非一
句簡單的口號，是保護人類生存環境的責任
擔當，他呼籲社會各界攜手合作，踐行綠色
生活方式，為雙碳目標貢獻自己一分力量。

沙漠變綠洲 各大平台播出
香港再出發大聯盟用了大半年時間在山

西、甘肅、福建、廣東及香港實地採訪，攝
製了共10集，每集10分鐘的短片，介紹內
地和香港在減碳節能方面的工作，說好國家
和香港故事。影片題材豐富，包括甘肅沙漠

變綠洲、福建海上風力寶地、氫能零碳世
界、香港珊瑚培育、人工蠔礁修復等，系列
短片將於大公報、香港文匯報、紫荊雜誌新
媒體、Now TV等各大平台播出，節目每周
更新。
梁振英表示，中國正向着史上最短時間實

現人類最大降幅減碳的目標奮勇邁進，「這
是一場我們每一個人都身處其中，共同見
證，共同參與，有關應對全球氣候變化挑
戰，構建人類命運共同體的綠色征程與時代
變革。」

梁振英籲各界攜手踐行綠色生活
梁振英強調，實現「碳達峰」、「碳中

和」的雙碳戰略，絕非一句簡單的口號，它
承載着我國應對全球氣候變化挑戰，保護人
類生存環境的責任擔當，「非常值得我們把
國家雙碳成果記錄下來，向香港及海外宣
傳。」

他並呼籲社會各界攜手共
進，從自身做起，從身邊的
小事做起，踐行綠色生活方
式，為雙碳目標貢獻自己的
一分力量。
特區政府環境及生態局局

長謝展寰致辭時表示，短片
不但說好中國故事，亦呼籲
了大家主動參與減碳工作。
特區政府計劃2035年前把
香港的碳排放量從2005年
的水平減半，並爭取在
2050 年 前 實 現 「 碳 中
和」。雖然目標具有挑戰，
但他對香港充滿信心：「香
港首座轉廢為能設施今年將投入運作，而去
年12月招標建設第二座轉廢為能設施。」
他表示，香港雖然在實現「碳中和」充滿

挑戰，但亦能帶來新的經濟機遇。特區政府

去年發布《香港氫能發展策略》，目的是推
動綠色轉型和建立一個新的經濟增長點。他
呼籲大家積極主動參與減碳工作，為國家、
為香港的可持續發展作出貢獻。

再出發大聯盟發布短片 向全球展中國減碳節能成果

●香港再出發大聯盟《識「碳」再出發》系列短片發布會。

《條例》規定，實習/評核期一般為期12
個月。因應部分非本地培訓牙醫來港

前已具備執業經驗，《條例》容許香港牙醫
管理委員會可作個別個案考慮，縮短評核
期。牙管會如認為某實習/受評人表現未如理

想，可延長或終止實習/評核期。

獲資深者督導 服務不同單位
實習或受評人會獲臨時註冊資格，並獲聘
任為合約牙醫，薪酬則是參考公務員總薪級
表30點的50%水平，以2024/2025財政年度
計算為每月35,505元，以展開實習/評核期，
其間將輪轉崗位，在資深牙醫督導下於不同
服務單位工作，包括學童牙科保健服務、緊
急牙科服務、醫院牙科服務、社區牙科服務
以及一般牙科服務，以加強本地牙科畢業生
和非本地培訓牙醫於實際工作場景的臨床經
驗，從中熟習本港的執業情況，並增進與本
地病人溝通的技巧，有效應付執業牙醫的工
作需要。
非本地培訓牙醫如透過《條例》的有限度
註冊/特別註冊機制來港，在指明機構服務合
計至少5年，並獲機構在參照牙管會的準則
後，證明其表現令人滿意，也可申請過渡至
正式註冊。這些有限度註冊/特別註冊牙醫屆
時通過牙管會許可試所需考核部分後，無須
再經過評核期，已可正式註冊。
關注病人權益的香港社區組織協會幹事彭

鴻昌向香港文匯報表示，歡迎《條例》的相
關安排。該安排正式生效後，有助即時增加
牙科服務人手，紓緩公營機構壓力，「近期
衞生署改變牙科街症的輪候方式，有關改變
的原因正正反映牙科服務人手不足。而今次
安排則有助於即時增加牙科人手，相應也增
加服務名額，幫助到有需要的市民。」

可增臨床經驗 提升服務質素
同時，他認為有關安排有助於提升本地牙

科畢業生的臨床經驗與專業水平，強化香港
的牙科服務質素。
香港牙醫學會前會長王志偉向香港文匯報

表示，希望醫衞局做好規劃，讓一年的實習
更充實。
他坦言，疫後香港私營牙科服務受北上求醫

衝擊，長遠而言公營牙科服務的人手充足，
「疫情結束後，不少人北上睇牙，令私人市場
逐漸縮水。單看2024年就有超過一半牙科畢
業生到公營機構工作，較2023年只有幾人投
身公營機構多許多。私人市場已遠不如此前
有吸引力，吸納人才的能力亦正下降。反而
長遠來看，公營機構的人手會更充足。」

●本地牙科畢業生4月起須作臨時註冊進行實習。圖為牙醫正為長者檢
查牙齒。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）本地非
洲豬瘟病毒有蔓延趨勢。香港特區政府漁
護署昨日公布，前日（15日）從元朗白沙
一個持牌豬場抽取的35個豬隻樣本，經檢
驗後發現至少8個樣本對非洲豬瘟病毒呈
陽性反應，是近一星期第三個本地豬場爆
發非洲豬瘟病毒。署方已即時禁止該豬場
運出任何豬隻，並正安排銷毀場內豬隻。
農曆新年將至，新鮮豬肉需求增加，立法
會漁農界議員何俊賢向香港文匯報表示，
相信內地活豬能夠應付香港需求，對鮮豬
價格影響有限。他不排除非洲豬瘟已慢慢
變成風土病，本地養豬業必須加快發展現
代化農場。

涉事豬場禁止運出豬隻
漁護署發言人昨日表示，由於豬隻感染
非洲豬瘟後的死亡率極高，如不能遏止其
傳播，豬隻將大量死亡，嚴重打擊豬農和
養豬業。署方已即時就相關個案通知所有
本地豬農，並安排人員巡查白沙涉事豬場
3公里範圍內的3個豬場，為豬隻採樣作
非洲豬瘟病毒檢測，亦暫時禁止該等豬場
運出豬隻直至另行通知。
至於3公里以外的其他豬場，暫無收到
豬隻有異常情況的報告，漁護署人員會繼
續密切監察最新情況，以及加強監察涉事
豬場附近區域的野豬活動情況。
發言人強調，非洲豬瘟並非人畜共通傳
染病，不會傳染給人類，因此不會構成人

體健康和食物安全風險。有關個案亦不影
響本地屠房運作，食環署及漁護署會繼續
嚴格執行內地活豬運輸車及本地活豬運輸
車在屠房的清潔與消毒，減低非洲豬瘟交
叉感染的風險。
何俊賢表示，上周五及本周二先後有兩
個元朗豬場被驗出非洲豬瘟病毒，分別涉
及4,000隻及1,500隻豬，昨日新增受感染
的豬場未清楚具體豬隻數量。

料約20%本地豬隻受影響
他估計3個豬場被銷毀的豬隻，合共約
佔全港8萬隻本地活豬約10%，連同3公
里範圍未能出豬的豬場，受影響豬隻佔
本地豬約20%。由於全港每日本地活豬
供應僅佔整體7%，其餘絕大部分依靠內
地鮮肉，故相信對整體供應影響有限，
僅對只售賣本地新鮮豬的肉檔有較大影
響。
他直言，不時在野豬身上發現非洲豬
瘟病毒感染，野鳥亦被證實是其中一個
傳播媒介，不排除非洲豬瘟已慢慢變成
風土病，中長期而言如本地豬場繼續維
持傳統半開放式養殖，未必能應對所有
威脅，故必須透過現代化多層式農場提
高行業質量，「業界早前曾到河南鄭州
及南陽，以及廣東省考察，不少豬場是
在密封式下，再另設間隔的模式營運。
若有病毒可透過區域性消毒能減低風
險。」

何俊賢表示，不少豬農均理解現代化
養殖是必須走的道路，但均面對資金壓
力，加上將來受北部都會區等發展影
響，豬場收地時間不一，難以結合幾個
豬場的賠償金一同投資發展。
他昨日在財政預算案的業界諮詢會上

向財政司司長反映，希望向已知將來會
被收地的豬農提早貸款，協助他們投資
發展現代化農場。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）警方財富情報及調查科人員經深入調
查，昨日上午在上水、粉嶺、屯門及葵涌合共拘捕12人，包括7名休班警
務人員，他們涉嫌在2017年至2024年期間洗黑錢約1,050萬元。
被捕的8男4女年齡介乎28歲至68歲，其中7名涉案休班男警務人員年

齡介乎28歲至39歲。他們利用22個銀行戶口清洗由犯罪活動所得的懷疑
犯罪得益，現涉處理已知道或相信為代表從可公訴罪行的得益的財產罪被
扣查。涉案的其中兩名休班警務人員，亦因為將自住按揭樓宇於2019年
至2024年期間出租，另涉詐騙被捕。
該7名涉案警務人員現已被停職，警方強調，警隊非常重視人員的操

守，絕不容忍和姑息任何人員干犯違法行為，定必嚴正處理。

元朗再有豬場爆非洲豬瘟 或成風土病 涉洗黑錢逾千萬
12人被捕包括7警員

●再有元朗豬場豬隻染非洲豬瘟病毒。
資料圖片


